

Guatemala 14 de junio de 2012  
Boletín No. 49



Gobierno de Guatemala



## AVANZA CREACIÓN DE POLÍTICA NACIONAL CONTRA EL CONTRABANDO

Integrantes de la Comisión Nacional para la Prevención y Combate de la Defraudación Aduanera y Contrabando (Conacon) afinaron detalles para la creación de una Política Nacional y definieron una estrategia con el sector privado, para combatir el flujo de comercio ilegal en Guatemala.

La Comisión que dirige la vicepresidenta de la República, Roxana Baldetti, celebró su tercera reunión en la sede de la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), en la que las cámaras empresariales discutieron la propuesta del plan de acción para el Conacon y definieron estrategias.

Una de las primeras acciones tomadas es dar seguimiento a la instalación de la Fuerza de Tarea propuesta por el Ministerio de Gobernación,

así como el nombramiento de Claudia Méndez como secretaria de Conacon.

"Ahora integraremos un subcomité más reducido, con integrantes de cada institución, para elaborar la Propuesta de Política Nacional. Esperaríamos que pueda ser ley, pero eso depende de la dinámica del Congreso", expresó Baldetti.

### Movimientos estratégicos

El titular de la SAT, Miguel Gutiérrez, afirmó que se reorientará el Grupo Élite asignado al Puerto Quetzal, para que realice inspecciones ante indicios de actividades anómalas. "Estamos en la estrategia de recomponer el grupo para actuar de manera más efectiva. No podemos decir el número exacto, por cuestiones de operatividad. Durante un año este grupo se delegó



en Puerto Quetzal, pero perdió la efectividad y por eso se reorientarán acciones".

El contrabando es considerado un problema de seguridad nacional, por ser promovido por redes del crimen organizado, y vulnera los ingresos a la economía. Según Andrés Castillo, presidente del Comité Coordinador de

Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (Cacif), el monto de las pérdidas que éste deja al país (Q6 mil millones), podrían utilizarse para otras necesidades, como capacitar a 107 mil agentes de la Policía Nacional Civil (PNC), construir 120 mil viviendas y alimentar a 1,100 niños cada año.